

BONNE NOUVELLE

en val de Saône !



JOURNAL DES PAROISSES
DU DOYENNÉ DE LA PLAINE DE GRAY

N° 10
JANVIER 2024



« Gloire à Dieu au plus haut des cieux et sur la terre
Paix aux hommes de bonne volonté » Luc 2.14

Noël, quelle espérance ?

Page 4

Les nouvelles équipes
de coordination

Page 6

Le service évangélique
des malades

Page 17

Éditorial	Page 3
Le Diocèse de Besançon	Pages 4 et 5
- Noël : quelle espérance ?	
- Les visages de la vierge Marie	
Le Doyenné de la Plaine de Gray	Pages 6 et 7
- L'abbé Bergier a précisé la mission aux membres nouveaux des ECP	
- Un Archevêque de proximité, très au fait des spécificités du territoire	
Les Jeunes	Page 8
- Les JMJ, une sacrée aventure	
Calendrier des messes	Pages 9,10,11,12
Paroisse d'Arc-Autrey-Champlitte	Page 13
- Vous avez dit ANCOLIES ?	
Paroisse de Dampierre	Page 14
- L'accomplissement parfait de la Loi, c'est l'amour	
Paroisse de Fresne-Vellexon	Page 15
- Rassemblement KERYGMA à Lourdes 20-23 octobre 2023	
Paroisse de Gray	Page 16
- Don solidaire	
Paroisse des Monts de Gy	Page 17
- Le service évangélique des malades	
Paroisse du Val de Pesmes	Page 18
- Une assemblée des Chrétiens redynamisée	
Rencontre	Page 19
- Une histoire de cloches !	
la visite pastorale en images	Page 20

Noël approche, dans quelques semaines seulement, et, de nouveau, comme chaque année, nous-nous posons la ou les questions : comment allons-nous célébrer cette fête ? Qui allons-nous inviter ? Quels cadeaux allons-nous offrir ?

C'est toujours le même dilemme !

Pourquoi cette année ne pourrions-nous pas revenir sur le sens même de cette fête ? La naissance de Jésus comme toute naissance est un moment de grande joie pour les parents, pour la famille... Elle l'est plus encore pour nous les chrétiens !

Afin de transmettre cette joie, je vous suggère un petit exercice simple et gracieux : les quelques jours avant Noël, lorsque vous rencontrerez une personne connue ou inconnue (surtout inconnue), quel que soit l'endroit : sur un parking, dans un magasin, dans la rue et bien sûr à l'église, il vous suffira de la regarder et de lui lancer un « Joyeux Noël » spontané et accompagné d'un sourire (surtout ne pas oublier le sourire) !

Cet élan de grâce, de partage, n'est-ce pas ce que le Christ nous a enseigné en allant au-devant des autres ?

Essayez et vous constaterez qu'étonnamment chez certains une petite lumière s'allumera dans leurs yeux et dans leur cœur ainsi vous aurez participé à l'esprit de Noël !

Joyeux Noël à toutes et à tous !



Martine Chambon de Broye-lès-Loups-et-Verfontaine

- **Dimanche 17 décembre 2023** à 16 h à l'église d'Arc, concert de Noël.
- **Mercredi 20 décembre** de 17h à 19h à Vellexon.
- **Samedi 23 décembre** de 10h à 12h à Gy et de 15h à 16h à Gray.
- **Dimanche 24 décembre** crèche vivante à PESMES à 18h30 devant le parvis de l'église St Hilaire. Messe à 19 h puis vin chaud !
- **Dimanche 28 janvier 2024** Choucroute des Trois Paroisses. Messe et repas à Montagney. Inscription à envoyer à la salle paroissiale de Pesmes 3 rue Gollu 70140 Pesmes avec vos coordonnées et un chèque de 20 euros par personne, gratuit pour les enfants de moins de 12 ans.
- **Dimanche 4 février** Choucroute Autrey-lès-Gray.
- **26-27-28 avril** : Retraite de préparation à la Profession de Foi à l'abbaye d'Acely.
- **Dimanche 26 mai** à 10 h 30 à Autrey Première Communion.
- **Dimanche 2 juin** à 10 h 30 à Gy : Première Communion. A 10 h 30 à Gray, Profession de foi et Première Communion.
- **Samedi 8 juin** : voyage en Beaujolais chorale paroissiale d'Arc-lès-Gray.
- **Dimanche 9 juin** à 10 h 30 à Arc : Profession de foi.
- **Dimanche 16 juin** à 10 h 30 à Dampierre : Première Communion et Profession de foi ainsi qu'à Valay.
- **Dimanche 23 juin** à 10 h 30 à Gy : Profession de foi.
- **Dimanche 30 juin** à 10 h 30 à Vellexon : Première Communion et Profession de Foi.

L'Atelier d'Autrefois
MENUISERIE - ÉBÉNISTERIE
Site : www.latelierdautrefois.com

Philippe PAILLARD
Z.A. les Monts de Gy - 70700 GY
Tél. 03.84.32.92.60 - Port. 06.80.30.42.73
Mail : latelierdautrefois@wanadoo.fr

groupe scolaire privé
Saint-Pierre Fourier

Grandir ensemble, construire demain

**Ecole (dès 2 ans) - Collège
Lycée prof. - Ens. Supérieur-
Apprentissage
Internat dès le CM2**

10 q. rue des casernes - 70100 GRAY
03.84.65.65.20 - www.spfgray.net

f in

FRYS PAYSAGE

Création et entretien
de vos parcs et jardins

**LA MAISON
dureux
immobilier**

AUTOSUR ANCIER
GÉNÉRALISTE TECHNIQUE AUTOMOBILE

Tél. 03 84 65 64 32
12 rue des Varennes
70100 ANCIER
Agrément S 070 / S 071
Recherche aussi sur internet sur le site autosur-ancier.com

**HORLOGERIE d'ÉDIFICES
PARATONNERRES**

Électrification de cloches
Coq, girouette
Cadran
Horlogerie monumentale
Beffroi
Fonte de cloches et soudure

SARL Jean-Marie FROTEY
50, ZI Les Giranaux
70100 ARC-les-GRAY

Tél. 03 84 65 21 14
Fax. 03 84 65 16 17
Mail : sariffrotey@wanadoo.fr

Paroisse d'Arc-Autrey-Champlitte
Presbytère — 15, rue de l'Église
70100 ARC-les-GRAY
Tél. : 03 84 65 15 51
Mail : up.aac@orange.fr
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-arcautreychamplitte
Permanences :
Lundi et mercredi de 9 h 30 à 10 h 30
Funérailles : 06 44 24 95 55

Paroisse de Gray
Presbytère — 1 rue Pigalle
70100 GRAY
Tél. : 03 84 65 22 30
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-gray
Permanences :
Mardi de 10 h 00 à 12 h 00
Jeudi de 9 h 30 à 12 h 00
Funérailles : 06 07 01 96 43

Paroisse du Val de Pesmes
Maison paroissiale — 3 rue Gollu
70140 PESMES
Tél. : 03 84 31 22 64
Mail : paroisse.pesmes@orange.fr
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-valdepesmes
Permanence :
Samedi de 10 h 00 à 12 h 00
Funérailles : 07 67 65 55 73

Paroisse de Dampierre
1, ruelle du Presbytère,
70180 DAMPIERRE SUR SALON
Tél. : 03 84 67 11 55
Mail : paroisседampierre@orange.fr
Permanence :
Vendredi de 9 h 00 à 11 h 00
Tél.: 03 84 67 25 89

Paroisse de Fresne-Vellexon
1 Chemin de la Charrière
70130 VELLEUXON
Tél. : 03 84 78 43 08
Mail : paroissevellexon@gmail.fr
Permanence :
Vendredi de 9 h 30 à 11 h 30

Paroisse des Monts de Gy
Place de l'Église
70700 GY
Tél. : 03 84 32 86 02
Mail : paroissegy@gmail.com
Permanence :
Vendredi de 14 h 00 à 16 h 00

NOËL : QUELLE ESPÉRANCE ?

« Bonne Nouvelle ! » C'est le nom de notre journal de doyenné et c'est la signification du mot « Évangile ». Une bonne nouvelle c'est, par exemple, la naissance d'un enfant, même si on sait que tout ne sera pas facile ni pour lui ni pour ses parents... Mais quelle bonne nouvelle peut-on annoncer aux habitants de Gaza ou d'Israël (sous les bombes à l'heure où cet article est rédigé), aux familles des professeurs victimes de terroristes, aux habitants des pays qui subissent une guerre qui n'en finit pas, comme en Ukraine. Comment garder l'espoir d'une vie meilleure, d'un monde en paix, d'une planète qui ne serait pas polluée... Comment garder la conviction que Dieu vient sauver le monde en s'incarnant dans cet enfant nommé Jésus dont on fête la naissance à Noël ?



(Auteur inconnu)

En naissant parmi les hommes, Dieu renonce à sa toute-puissance et nous montre qu'il a confiance en la vie. Pourtant les débuts n'ont pas été faciles pour les parents de Jésus : Marie, enceinte, a dû d'abord être acceptée par Joseph, ensuite il y a eu la naissance dans une étable, puis la fuite en Égypte, comme beaucoup de migrants qui veulent sauver leur vie... La fin a été particulièrement horrible sur le Golgotha. Qu'a pensé Marie au pied de la croix ? Quelle bonne nouvelle a-t-elle entendue à ce moment-là ?

Pour nous, la bonne nouvelle c'est que cet enfant que nous fêtons à Noël nous montre comment, avec confiance, nous pouvons aller au bout de nos engagements en faveur de la paix, de l'amour, de la vie. Les liens que nous gardons entre nous, chaque parole bienveillante, chaque geste, chaque rire, font reculer le mal. Ces liens, c'est ce qui repousse le désespoir et nous incite à nous relever. L'archevêque d'Arras l'a dit aux obsèques du professeur victime d'un attentat : « La plus haute forme d'espérance est un désespoir surmonté. »

Avec l'Espérance nous allons fêter Noël dans la Joie. Dieu s'est fait homme, Dieu nous fait confiance, alors gardons confiance en notre humanité.

André Bordes de Gray-la-ville

Le 14 septembre Dominique LEUVREY de Gray-la-Ville a été nommé Responsable de la Pastorale des réalités du tourisme et des Loisirs par Mgr Bouilleret, archevêque du diocèse de Besançon.

À la suite de la visite de l'Évêque dans Les trois paroisses confiées au père Bergier, et afin de se réunir intelligemment en début d'année, nous vous proposons d'organiser des rencontres autour d'un parcours en ligne pour (re)découvrir la foi, à travers un MOOC (Massive Open Online Course) ou cours en ligne gratuit.

Ce sera une initiation pour certains, un approfondissement pour d'autres. Les séances sont de 1h30, 15 minutes de vidéo suivies d'un échange entre les participants.

Passer du temps avec le Seigneur et accueillir son amour est le premier parcours « L'amour nous met enfin en tension vers la communion universelle. Personne ne mûrit sa plénitude en s'isolant » Pape François.

Si cela vous intéresse, vous pouvez consulter le site www.Lapriere.fr

Il est important que vous en parliez autour de vous !

Ensuite, inscrivez-vous sur le site de la paroisse : paroisse.gray@orange.fr, en précisant « je souhaite participer au MOOC sur la prière le ... » ainsi que vos nom et prénom.

Nous proposons plusieurs dates : 13, 20, 27 janvier, 3 février 2024 à 20 heures à la cure de Gray.

LES VISAGES DE LA VIERGE MARIE

Dressées aux carrefours ou sur les sommets de nos paroisses, les statues de la Vierge Immaculée sont faites pour dominer une foule ou un paysage, à l'image de celles de Leffond et de Montarlot-lès-Champlitte.

Elles s'inspirent des révélations de Sainte Catherine Labouré en 1837 à la Rue du Bac à Paris.

Devenues les gardiennes des communautés villageoises, elles se répandirent à la campagne, après l'épidémie de choléra de 1854.

L'immaculée Conception est fêtée dans la période de l'Avent, le 8 décembre, à la suite de la proclamation du dogme en 1854, confirmé quatre années plus tard grâce aux miracles de Lourdes.

Le vocable de l'Immaculée Conception signifie que Marie a été conçue « sans tache », exempte du péché des origines.

Vierge bienveillante par excellence, elle possède une place privilégiée dans notre diocèse de Besançon, puisque Monseigneur Claude d'Achéy, « ayant une dévotion toute particulière pour la très sainte Vierge en mémoire de Notre-Dame de Gray, s'empressa de mettre son diocèse sous la haute protection de l'Immaculée Conception, en 1643. » (*Les archevêques de Besançon, René Surugue, 1931*)



Adoration des mages : de JOANNON, XVIII^{ème} s ? Église de Oyrrières

La Vierge immaculée présente son visage couronné d'étoiles, les mains ouvertes comme à la Rue du Bac ou les mains jointes comme à la grotte de Massabielle, les pieds au-dessus du croissant de lune selon le passage de l'Apocalypse :

« Un signe grandiose apparut au ciel : une femme, le soleil l'enveloppe, la lune est sous ses pieds et douze étoiles couronnent sa tête. » (Ap 12,2)

Marie est figurée aussi sous le visage tendre d'une maman depuis le Moyen-âge, sous les traits de la Vierge à l'Enfant dont les sculptures comme les tableaux illustrent nos sanctuaires à travers les

âges, des plus antiques statues comme celle de Motey-Besuche (XIII^{ème} siècle) à la Mère orante de la crèche de Gabriel Saury (1911-1978), conservée chez les sœurs de la Charité à Besançon ; chacune est une hymne à la maternité, nous rappelant que la Vierge Marie a non seulement donné naissance à l'Enfant de la promesse mais qu'en plus, elle nous ouvre à la vie divine aujourd'hui encore, nous souvenant des paroles du crucifié donnant sa propre mère à l'apôtre Jean et à travers lui, à chacun d'entre nous !



Adoration des Bergers : de Johann-Melchior (Jean) WYRSCH 1732-1798, peintre suisse qui s'était installé à Besançon. On ne sait pas pourquoi ni comment cette peinture est arrivée à Oyrrières.

La scène de la naissance de Jésus, bébé humblement étendu à côté de Marie, nous est commune et elle est aussi bien présente au cœur des autels baroques qu'à la maison grâce à la crèche aux santons colorés.

Mais cette iconographie de la Nativité célébrée à Noël ne doit pas nous faire oublier le premier jour de l'an consacré à une journée de prière pour la paix. Placée sous les auspices de Notre Dame, le premier janvier est la fête de Marie, Mère de Dieu. Elle est là dans la liturgie pour accompagner la naissance de cette année civile nouvelle, nous invitant à marcher chaque jour avec elle, celle que nous chantons le long des processions en proclamant : « La première en chemin. »

Quelques jours plus tard, la période de la Nativité se prolonge par la fête de l'Épiphanie, Marie est encore aux premières loges, les Mages prosternés offrent leurs présents à l'Enfant-Roi, maintenu avec tendresse dans les bras de la jeune maman. « Dans l'adoration des Mages, Marie servait de trône à son fils. » (*Abbé Marcel Ferry, Vierges Comtoises, 1946*)

Prenez le temps de pousser la porte de nos vieilles églises comtoises qui recèlent des bijoux d'art sacré, la Vierge Marie y est omniprésente et nous rappelle sans cesse ce chant de joie auquel la vie en Jésus nous convie :

« Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son nom ! » (Lc 1, 46)

Abbé Pierre Bergier

L'ABBÉ BERGIER A PRÉCISÉ LA MISSION AUX MEMBRES NOUVEAUX DES ECP :

« Ensemble, nous allons porter la mission de l'Église à travers nos 3 paroisses, cherchant à travailler de plus en plus étroitement, les frontières des paroisses n'étant plus des murs mais des ponts de collaboration et de compréhension. Il est bien loin l'esprit de « clocher » que nous avons connu et ce nouvel élan sollicite beaucoup de générosité, j'en ai été témoin maintes fois. C'est pourquoi vos noms ont été retenus, en concertation avec les membres des ECP précédentes. Ensemble, nos missions vont se déployer à partir de 3 grands axes : l'annonce de la foi, la célébration du Salut, le service de la vie des hommes. »

Extrait de la lettre de mission qui insère une citation de Mgr Jean-Luc Bouilleret, archevêque de Besançon :

« La lettre de mission que votre curé vous remet en mon nom est porteuse de l'essentiel du message évangélique. Et ce message tient en deux mots : mission et communion. Car l'Église est communion-missionnaire. La mission consiste à ne pas garder pour nous Celui qui brûle notre cœur, le Christ Jésus, mais à le faire connaître avec respect et audace à tout homme de bonne volonté.

La communion, c'est l'autre nom de l'unité pour laquelle Jésus a prié avant de donner sa vie. L'unité et la communion ne peuvent se réaliser qu'au prix de relations de plus en plus fraternelles entre nous. C'est à la qualité fraternelle de nos relations qu'on nous reconnaîtra pour les disciples du Christ aujourd'hui comme hier. Comme le Pape François nous y invite, je vous exhorte à devenir toujours mieux « disciples-missionnaires ». Notre mission s'enracine dans le Christ et je vous envoie au service du monde. »

Je vous assure de ma confiance et de ma prière. »

Le dimanche 8 octobre 2023, à la basilique de Gray, les Équipes de Coordinations Pastorales (ECP) des trois paroisses de l'Abbé Pierre Bergier ont reçu leur lettre de mission, des mains de ce dernier.



ECP de la paroisse de Pesmes : Annie Duvernoy de Sauvigney-lès-Pesmes, Isabelle Camuzet de Malans, Abbé Pierre Bergier, Émile Girard de Bay, Christiane Vulvert-Bruno de Pesmes, Marie-Jeanne Girard de Bay



L'ECP de la paroisse d'Arc – Autrey - Champlitte : Jacques Chevin de Champlitte, Estelle Verdurant d'Anvet-et-La Chapelotte, Claire Bernard et Laetitia Bigotte de Chargey-lès-Gray, Valérie Buffard de Vars (absente)



ECP des paroisses de Dampierre, Gy, Vellexon
De gauche à droite : Marie-Hélène BRAUD de Membrey, Michel MAUCLAIR d'Autet, Sylvie DIGOY de Soing, Christelle CARD de Ray-su-Saône, Elisabeth DUCRET de Montureux, Denise GRANDMONTAGNE de Vellexon, Dominique DOUTAUX d'Igny, Eliane TORNO de Mervey, Abbé Laurent JARAND. Étaient absents Gérard LAMBERT de Bucy-lès-Gy, Dimitri MAUCLAIR de Montureux.



ECP de la paroisse de Gray : Alexandre Marcaire de Cresancey, Rosette Guillard de Gray, Abbé Pierre Bergier, Martine Bedin de Velet, Christophe Frys de Gray.

UN ARCHEVÊQUE DE PROXIMITÉ, TRÈS AU FAIT DES SPÉCIFICITÉS DU TERRITOIRE.

Il faut de la chance et pourquoi pas une intervention bienveillante pour que le temps ensoleillé concoure à la réussite d'un déplacement, notamment lorsque des activités sont en plein air comme la messe célébrée aux Lavières par Monseigneur Bouilleret. Cette lumière a contribué à donner à la visite pastorale, qui s'est déroulée dans les trois paroisses de Gray, Arc, Autrey, Champlitte et Val de Pesmes, une plus grande proximité avec les paroissiens. De l'avis général, la précieuse écoute de notre archevêque et son intérêt pour les activités économiques comme ce fut le cas dans les entreprises agricoles ou de la filière bois, ou encore auprès des populations fragiles à la Maison Bleue à Valay ou à la Maison Maternelle de Sauvigney-lès-Pesmes ont marqué les esprits. Le débat sur la Fin de Vie aux Forges de Pesmes en compagnie de la Présidente de Région Marie-Guite Dufay avec l'intervention du professeur Aubry laisse encore une grande part d'émotion et de compréhension. Cet intérêt pour le quotidien des personnes qui nourrit notre communauté s'est concrétisé lors de la rencontre avec les élèves du groupe scolaire St Pierre Fourier à Gray ou encore au contact des travailleurs lors d'un repas pris dans leur foyer. Sous le regard amusé et bienveillant de l'abbé Demard, Monseigneur Jean-Luc Bouilleret a insisté sur l'action éminente des Confréries en proximité des chrétiens, saluant aussi le bel élan des chorales regroupées paroissiales et laïques qui ont permis une messe très priante à la basilique. Et comme pour toutes les étapes de cette visite, chacune et chacun ont pu tout à loisir échanger afin de mieux se préparer à jouer un rôle même minime dans la transmission du message de l'Évangile.



Au contact de l'économie locale à la scierie Mirbey



Au groupe scolaire St Pierre Fourier, un moment rajeunissant !



La Maison bleue, un lieu convivial et stimulant



Au musée des Arts et Techniques de Champlitte, les confréries réunies

LES JMJ, UNE SACRÉE AVENTURE

Du 24 juillet au 6 août dernier, nous avons pu vivre avec près d'un million et demi de jeunes fidèles du monde entier, les Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne. Ainsi, parmi les 40 000 français, le diocèse de Besançon comptait 200 jeunes pour vivre ce beau moment, et ainsi faire flotter dans le ciel portugais le drapeau de notre chère contrée.

Le voyage en bus fit un arrêt dans les Pyrénées-Orientales aux Fontanilles, où se trouve une annexe de la communauté bisontine de la Roche d'Or. En pleine nature, c'est un paradis idéal à la prière, c'est d'ailleurs là que les premières amitiés sont nées.

Reprenant notre route, nous sommes arrivés à Costa Nova où nous avons passé la première semaine. Reçus dans des familles, nous avons vécu de chaleureux moments culturels, de fête et évidemment de prières qui resteront longtemps dans nos mémoires. Cette belle semaine s'est conclue par une messe à Aveiro, avec l'ensemble des jeunes du monde présents, soit près de 5 000 personnes.

Nous avons poursuivi notre périple en direction de Lisbonne, où sur le chemin, nous avons fait étape au sanctuaire de Fatima, haut lieu de pèlerinage portugais. Cet endroit tout à fait extraordinaire a émerveillé par sa splendeur, sa grandeur et son architecture, ce moment et nos prières. Nous avons même eu la chance d'écouter et d'échanger avec Robert Schäd, sculpteur allemand, habitant de Haute-Saône et concepteur de la célèbre grande croix de Fatima.

L'arrivée au cœur des JMJ a commencé par ce qui a été appelé "Le Temps des Français" où durant une matinée, les 40 000 français se sont rassemblés pour fêter, prier et partager notre arrivée à Lisbonne. Le rythme intense n'a cessé de croître puisque le soir même, nous avons pu nous retrouver, jeunes du monde entier, avec le million et demi de personnes pour célébrer la messe d'ouverture, moments d'une intensité particulière inédits, mais surtout riches et émouvants.



La semaine n'a alors cessé de battre son plein ; nous avons un programme libre où chacun pouvait se rendre aux manifestations, rencontres avec le Pape, spectacles, concerts, messes qu'il souhaitait. La diversité des pays d'origine, des mouvements, des formes et des acteurs ont rendu cette expérience extraordinaire.

Ainsi, cette participation aux JMJ aura été un moment hors du temps où la diversité, l'intensité des rencontres vécues, la force commune de prières et de spiritualité ont construit un souvenir indélébile. La jeunesse est toujours impliquée et présente dans l'Eglise. Et je souhaite à tous ceux qui le peuvent de participer à des JMJ qui fortifieront leur foi.

Alors, rendez-vous dans quatre ans à Séoul !

Alexis RESILLOT

Ils étaient sincères et beaux

Voir ces milliers de jeunes arpenter la ville dans tous les sens, marcher avec les drapeaux de leurs pays, en bande riieuse et détendue malgré un soleil de plomb a été une grande joie.

Le monde entier était côte à côte réuni par notre Saint Père le Pape : Chili, Corée, Liban, Chine, Etats-Unis, Argentine, ... et les nations européennes bien représentées par le Portugal bien sûr en pays hôte, puis l'Espagne, puis l'Italie, puis la France (41 000), puis la Pologne et tant d'autres...

Et tout à coup, ce monde s'est mis à marcher à travers des avenues entières avec les drapeaux flottants au vent : les jeunes vont à la rencontre du Pape. Celui-ci avec son bon sourire sur les écrans géants a patienté pendant l'installation des 800 000 participants assis par terre. C'est le moment du recueillement du Chemin de Croix. Le pape ouvre la célébration avec ce message « lève toi et avance, pleure si tu souffres mais sache que le

Christ t'aime », déplacements de la Croix, stations animées alternativement en portugais, espagnol, français et anglais avec des canaux de traduction simultanée.

Les 14 stations ont porté toutes les questions, des jeunes ; un chemin de vie avec 3 témoignages bouleversants de vérité et de foi, « Notre Père » unissant tous les participants entre chaque station.

Le silence et le recueillement de ces jeunes ont été pour moi une leçon d'espérance. A la recherche de la lumière du Christ, ils étaient sincères et beaux.

Pour les communautés de nos villages, petites et vieillissantes, c'est un message de confiance à l'avenir. Ce sera forcément différent, mais à nous d'ouvrir nos portes et nos prières.

Merci à tous ces jeunes pour ce témoignage. Merci à eux d'avoir le courage de chercher Dieu.

Martine Delbos, Charcenne, de passage à Lisbonne le 4 août

HORAIRE – LIEUX DES MESSSES – CÉLÉBRATIONS

Paroisses d'Arc-Autrey-Champlitte / Gray / Val de Pesmes

Décembre 2023 à Juin 2024

Abbé Pierre Bergier curé des trois paroisses. 1 rue Pigalle, 70100 Gray

03.84.65.22.30 – paroisse.gray@orange.fr

DÉCEMBRE 2023			
Dimanche 24 décembre	19h00	19h Arc, 19h Gray, 19h Pesmes	VEILLÉE NOËL
	23h00	23h Gray	VEILLÉE NOËL
Lundi 25 décembre	10h30	Champlitte, 10h Gray, Valay	NOËL
Dimanche 31 décembre	18h00	Arc, 10h Gray, Pesmes	
JANVIER 2024			
Lundi 1 ^{er} janvier	10h30	10h Gray, Bay	SAINTE MARIE
Dimanche 7 janvier	10h30	Autrey, 10h Gray messe familles, Valay messe familles	ÉPIPHANIE
Dimanche 14 janvier	10h30	Champlitte, 10h Gray, Pesmes	
Samedi 20 janvier	10h00	10h Champlitte fête	St Vincent
Dimanche 21 janvier	10h30	Arc, 10h Gray, 11h15 Cresancey fête, Valay	
Dimanche 28 janvier	10h30	Champlitte, 10h Gray, Pesmes choucroute	
FÉVRIER 2024			
Dimanche 4 février	10h30	Autrey, 10h Gray messe familles, Pesmes	
Dimanche 11 février	10h30	Arc, 10h Gray, Valay messe familles	
Mercredi 14 février		18h Autrey messe familles, 20h Gray messe familles, 10h30 Pesmes	CENDRES
Samedi 17 février	18h00	Venère	
Dimanche 18 février	10h30	Autrey, 10h Gray	
Dimanche 25 février	10h30	Champlitte, 10h Gray, Valay	
MARS 2024			
Dimanche 3 mars	10h30	Arc, 10h Gray messe familles, Pesmes	
Samedi 9 mars	18h00	Germigney la Loge	
Dimanche 10 mars	10h30	Autrey, 10h Gray, Valay	
Samedi 16 mars	18h00	Velesmes	
Dimanche 17 mars	10h30	Champlitte, 10h Gray, Pesmes	
Samedi 23 mars	18h00	Autrey, Valay	
Dimanche 24 mars	10h30	Champlitte, 10h Gray messe familles	RAMEAUX
Jeudi 28 mars		18h30 Arc, 20h Gray, 18h30 Pesmes messe familles,	JEUDI SAINT
Vendredi 29 mars		18h30 Arc, 20h Gray, 20h Pesmes	VENDREDI SAINT
Samedi 30 mars		21h Arc, 21h Gray messe familles, 21h Pesmes	SAMEDI SAINT
Dimanche 31 mars	10h30	Autrey, 10h Gray, Valay	PÂQUES

Honoraires de messe : 18 €

Demande de baptêmes : Trois mois avant la date du baptême, contacter les presbytères

Vous envisagez de vous marier à l'Église : Un an avant de vous marier, contacter les presbytères

Pour les obsèques : Contacter les Pompes funèbres

HORAIRE – LIEUX DES MESSSES – CÉLÉBRATIONS

Avril à Juin 2024

AVRIL 2024			
Samedi 6 avril	18h00	Champvans, Chancey	
Dimanche 7 avril	10h30	Arc, 10h Gray messe familles, Pesmes	DIMANCHE DE LA MISÉRICORDE
Samedi 13 avril	18h00	Frettes, Sornay	
Dimanche 14 avril	10h30	Autrey, 10h Gray, Valay	
Samedi 20 avril	18h00	Mantoche, Ancier	
Dimanche 21 avril	10h30	Champlitte, Gray, Pesmes	
Samedi 27 avril	18h00	Margilley, St Broing	
Dimanche 28 avril	10h30	Arc, 10h Gray, Valay	
MAI 2024			
Samedi 4 mai	18h30	Leffond, St Loup Nantouard	
Dimanche 5 mai	10h30	Autrey, 10h Gray fête-messe familles, Pesmes	
Jeudi 9 mai	10h30	Chargey, 10h Gray, Chaumerenne	ASCENSION
Samedi 11 mai	18h30	Rigny, Apremont	
Dimanche 12 mai	10h30	Champlitte, 10h Gray, Valay	
Samedi 18 mai	18h30	Oyrières, 17h Velesmes (et non 18h30)	PENTECÔTE
Dimanche 19 mai	10h30	Arc, 10h Gray, Valay	
Samedi 25 mai	18h30	Percey le Grand, Vadans fête	TRINITÉ
Dimanche 26 mai	10h30	Autrey Communion, 10h Gray, Pesmes	
JUIN 2024			
Samedi 1 ^{er} juin	18h30	Noiron	
Dimanche 2 juin	10h30	Champlitte, 10h Gray messe familles, Communion, profession de foi, Valay	SAINT SACREMENT
Samedi 8 juin	18h30	Champtonnay fête	
Dimanche 9 juin	10h30	Arc Profession foi, 10h Gray, Pesmes	
Samedi 15 juin	18h30	Montarlot, Broye les Pesmes fête	
Dimanche 16 juin	10h30	Autrey, 10h Gray, Valay Communion et Profession de foi	
Samedi 22 juin	18h30	Batrans fête, Bard les Pesmes fête	
Dimanche 23 juin	10h30	Champlitte, 10h Gray, Pesmes	
Samedi 29 juin	18h30	Champvans fête, Sauvigney fête	
Dimanche 30 juin	10h30	Arc, 10h Gray, Valay fête	

Permanences paroissiales :

Arc-Autrey-Champlitte : lundi et mercredi 9h30 à 10h30 : 03.84.65.15.51 / up.aac@orange.fr
 Gray : mardi 10h00 à 12h00 et jeudi 9h30 à 12h00 : 03.84.65.22.30 / paroisse.gray@orange.fr
 Val de Pesmes : samedi 10h00 à 12h00 : 03.84.31.22.64 / paroisse.pesmes@orange.fr

Ce calendrier peut être susceptibles de modifications

HORAIRE – LIEUX DES MESSSES – CÉLÉBRATIONS

Paroisses de Dampierre sur Salon / Fresne-Vellexon / Gy

Janvier à Mars 2024

Laurent JARAND curé des trois paroisses. 1, ruelle du presbytère 70180 Dampierre sur Salon
 03.84.67.11.55 – laurent.jarand@orange.fr

DÉCEMBRE 2023			
Samedi 23 décembre	18h00	Choye, Seveux	4^e dim. de l'aveint
Dimanche 24 décembre		18h00 : Gy, Vellexon – 19h00 : Dampierre	VEILLÉE NOËL
Lundi 25 décembre	10h30	Bucey-lès-Gy, Soing, Membrey	NOËL
Samedi 30 décembre	18h00	Vellexon	
Dimanche 31 décembre	10h30	Frasne-le-Château	
JANVIER 2024			
Lundi 1 ^{er} janvier	10h00	Basilique GRAY	SAINTE MARIE
Samedi 6 janvier	18h00	Savoieux	ÉPIPHANIE
Dimanche 7 janvier	10h30	Beaujeu, Charcenne	
Samedi 13 janvier	18h00	Gy	
Dimanche 14 janvier	10h30	Vellexon, Renaucourt	
Samedi 20 janvier	18h00	Delain	
Dimanche 21 janvier	10h30	Neuve-lès-la-Charité, Choye	
Samedi 27 janvier	18h00	Saint Gand – Fretigney	
Dimanche 28 janvier	10h30	Dampierre	
FÉVRIER 2024			
Samedi 3 février	18h00	Bucey lès Gy	
Dimanche 4 février	10h30	Vellexon, Vauconcourt	
Samedi 10 février	18h00	Dampierre	Cm1 1/3c
Dimanche 11 février	10h30	Gy, Fédry	
Mercredi 14 février	10h30 18h00	Membrey, Vellexon Frasne-le-Château	CENDRES
Samedi 17 février	18h00	Seveux	
Dimanche 18 février	10h30	Lavoncourt, Cugney	
Samedi 24 février	18h00	Charcenne	
Dimanche 25 février	10h30	Vellexon, Dampierre	
MARS 2024			
Samedi 2 mars	18h00	Autet	
Dimanche 3 mars	10h30	Bourguignon-lès-la-Ch., Frasne-le-Ch.	
Samedi 9 mars	18h00	Vellexon	
Dimanche 10 mars	10h30	Dampierre, Gy	Cm1 2/3
Samedi 16 mars	18h00	Charcenne	
Dimanche 17 mars	10h30	Ray-sur-Saône, Roche	
Dimanche 24 mars	10h30	Membrey, Gy, Vellexon	RAMEAUX
Jeudi 28 mars	19h00	Gy, Vellexon	JEUDI SAINT
Vendredi 29 mars	19h00	Gy, Vellexon	VENDREDI SAINT
Samedi 30 mars	21h00	Gy, Vellexon	SAMEDI SAINT
Dimanche 31 mars	10h30	Dampierre, Soing, Bucey lès Gy	PÂQUES

Demande de baptêmes :

Trois mois avant la date du baptême, contacter les presbytères

Vous envisagez de vous marier à l'Église :

Un an avant de vous marier contacter les presbytères

Pour les obsèques :

Contacter les Pompes funèbres

HORAIRES – LIEUX DES MESSSES – CÉLÉBRATIONS

Avril à Juin 2024

AVRIL 2024			
Samedi 6 avril	18h00	Fleurey-lès-Lavoncourt	
Dimanche 7 avril	10h30	Seveux	
Samedi 13 avril	18h00	Fédry – Dampierre	
Dimanche 14 avril	10h30	Autoreille	
Samedi 20 avril	18h00	La Chapelle St Quillain	
Dimanche 21 avril	10h30	Vellexon, Denévre	
Samedi 27 avril	18h00	Theuley	
Dimanche 28 avril	10h30	Gy, Vezet	
MAI 2024			
Samedi 4 mai	18h30	Fresne-Saint-Mamès	
Dimanche 5 mai	10h30	Dampierre, Velloreille lès Choye	Cm1 3/3
Jeudi 9 mai	10h30	Ray-sur-Saône, Igny	ASCENSION
Samedi 11 mai	18h30	Charcenne	
Dimanche 12 mai	10h30	Neuville, Fouvent-le-Haut	
Samedi 18 mai	18h30	Beaujeu	PENTECÔTE
Dimanche 19 mai	10h30	Fretigney, Vellexon	
Samedi 25 mai	18h30	Vezet	TRINITÉ
Dimanche 26 mai	10h30	Dampierre, Choye	
JUIN 2024			
Samedi 1 ^{er} juin	18h30	Monts St Léger	SAINT SACREMENT
Dimanche 2 juin	10h30	Ray-sur-Saône, Gy <i>1^{ère} communion à Gy</i>	
Dimanche 9 juin	10h30	Messe de secteur à MEMBREY suivi du pique-Nique.	
Samedi 15 juin	18h30	Sauvigny lès Gray	
Dimanche 16 juin	10h30	Dampierre, Fresne-Saint-Mamès	1^{ère} Com. & P. de F. à Dampierre
Samedi 22 juin	18h30	Betoncourt Les Ménétrier	
Dimanche 23 juin	10h30	Gy, Le Pont-de-Planches	Profession de Foi A Gy
Samedi 29 juin	18h30	Citey	
Dimanche 30 juin	10h30	Montureux, Vellexon	1^{ère} Com. & P. de F. à Vellexon

Surlignés, dimanches de baptêmes possibles

Honoraires des messes 18 €

Permanences paroissiales :

Dampierre : vendredi 9h30 à 11h00 : 03.84.67.11.55 paroissedampierre@orange.fr
 Fresne-Vellexon : vendredi 9h30 à 11h30 : 03.84.78.43.08 paroissevellexon@gmail.com
 Gy : vendredi 14h00 à 16h00 : 03.84.32.86.02 paroissegy@gmail.com

VOUS AVEZ DIT ANCOLIES ?



L'Association Nationale des Chanteurs et des Chorales Liturgiques organise tous les quatre ans un rassemblement de chanteurs liturgiques à Lourdes : les ANCOLIES.

Les 12^{èmes} ANCOLIES ont eu lieu les 4 et 5 novembre 2023 sur le thème « Appelés à vivre l'Évangile » inspiré du verset du Lévitique (19-2) « Soyez Saints, car moi, le Seigneur votre Dieu, je suis Saint »

En cette année 2023, ANCOLI a fêté également ses 40 ans, et pour l'occasion une veillée anniversaire a eu lieu dans l'église Ste Bernadette, avec les chants emblématiques des rassemblements.

ANCOLI permet le temps d'un week-end de constituer la plus grande chorale liturgique de France : 4000 voix qui chantent à l'unisson ou en polyphonie, ce n'est pas rien : 76 diocèses de France et d'Outre-mer représentés avec leurs bannières. Entraînés par 5 chefs de chœurs, la chorale a résonné en dialogue avec un chœur d'enfants, 1 quatuor de cuivres, 1 flûtiste, 1 violoncelliste, 2 organistes, 1 petit chœur et des membres d'Ecclesia Cantic.

Nous avons vécu de beaux moments de célébration : Laudes, Vêpres, Messes, Procession aux flambeaux. Au cours de la messe d'envoi, nous avons renouvelé notre engagement de choriste au service de la prière dans nos assemblées dominicales.

Nous avons fait de belles rencontres, dans un esprit de communion et d'écoute et nous avons expérimenté le dialogue liturgique, dans lequel la musique et le chant ont une place essentielle. La joie nous fut donnée de rencontrer notre Évêque, présent à la conférence des évêques, qui nous a encouragées dans notre mission et nous a communiqué son enthousiasme.

Rendez-vous dans 4 ans à Lourdes.

Catherine Giraud, Evelyne Millot



Ils sont devenus enfants de Dieu par le baptême :

Le 7 mai, Valentin GUINET et Mathéo SIMONIN à Arc-lès-Gray
 Le 20 mai, Célestine BARBIER à Locuilley
 Le 4 juin, Léontine BRULEZ, Maëlia PERRIN et Charly SORNAY à Arc-lès-Gray
 Le 11 juin, Louise BAUDIN à Champlitte
 Le 25 juin, Cléa PERRON et Antoine POULNOT à Autrey-lès-Gray
 Le 16 juillet, Arthur et Sacha VAURS à Autrey-lès-Gray
 Le 30 juillet, Valentin CHASSARD, Ayden MILLERTET et Gabriel LOPEZ à Arc-lès-Gray
 Le 20 août, Lya LAURET à Arc-lès-Gray
 Le 27 août, Augustine et Axel CHARLES, Elio et Théa GREGOIRE -FEUTRIE à Autrey-lès-Gray
 Le 10 septembre, Maurane BAILLY, Hari Saroo CHAPUIS, Baptiste et Emilia SANTAMARIA à Arc-lès-Gray

Le 5 juillet, Guy DELARUOTTE d'Achey, 77 ans
 Le 7 juillet, Jeannette PARTY de Mantoche, 89 ans
 Le 8 juillet, Georges VIENNEY de Rigny, 95 ans
 Le 15 juillet, Dulce DE CARVALHO de Champlitte, 79 ans
 Le 20 juillet, Madeleine DESCOLLONGES d'Arc-lès-Gray, 93 ans
 Le 24 juillet, Roland DECHELETTE d'Arc -lès-Gray, 89 ans
 Le 27 juillet, Jean-Marc BLANCHOT de Mantoche, 58 ans
 Le 29 juillet, Bernard JANNIOT d'Arc-lès-Gray, 83 ans et Jeanne SEGUIN de Frettes, 85 ans
 Le 4 août, Jules PERTET de Nîmes, 21 ans et Paulette PELTEY de Percy-le-Grand, 88 ans
 Le 8 août, Rémi DESCHAMPS de Champlitte, 73 ans
 Le 23 août, Pierre RAMAGET de Fahy, 91 ans et Madeleine GROSJEAN de Champlitte, 92 ans
 Le 9 septembre, Didier PRETET de Nantilly, 60 ans
 Le 11 septembre, Georgette STUCKER d'Arc-lès- Gray, 99 ans
 Le 13 septembre, René CHARDEYRON d'Arc-lès-Gray, 89 ans
 Le 19 septembre, Robert MORALES, d'Arc-lès-Gray, 70 ans
 Le 25 septembre, Pierre CUENNET d'Arc-lès- Gray, 91 ans
 Le 5 octobre, Yvette MALDANT d'Arc-lès-Gray, 91 ans
 Le 9 octobre, Roger TOSSENG de Percy-le-Grand, 92 ans
 Le 10 octobre, Louis BERGER de Chargey, 93 ans et Paulette BAUDEY de Frettes, 91 ans
 Le 18 octobre, Monique BUSSON de Rigny, 76 ans
 Le 21 octobre, Isabelle STOKIC d'Arc-lès-Gr 49 ans
 Le 26 octobre, Anna BOCQUIN de Montarlot, 99 ans
 Le 4 novembre, Jean BAK de Mantoche, 85 ans
 Le 7 novembre, Denise BAGUE de Nantilly, 97 ans
 Le 9 novembre, Marc RAVRY de Montarlot, 74 ans

Ils ont rejoint la maison du Père

Le 19 mai, Raymond TOULORGE de Rigny, 93 ANS
 Le 27 mai, Jacques TALVET de Leffond et Renée PELTRET de Rigny, 89 ans
 Le 6 juin, Marthe LANQUETIN d'Arc-lès-Gray, 96 ans
 Le 7 juin, Irène GUICHARD de Champlitte, 94 ans
 Le 8 juin, Thérèse FINOT d'Arc-lès-Gray, 96 ans
 Le 23 juin, Denise SENOT d'Arc-lès-Gray, 90 ans
 Le 29 juin, Christiane MARTIN de Champlitte, 83 ans
 Le 30 juin, Ginette DEBELFORT de Champlitte, 97 ans
 Le 3 juillet, Michel TOULOT de Chargey, 79 ans

L'ACCOMPLISSEMENT PARFAIT DE LA LOI, C'EST L'AMOUR

Quand on tient fortement, passionnément à son idée, on a peine à admettre que le voisin puisse tenir aussi fortement à la sienne. Une position dans laquelle on s'engage envahit facilement tout le champ de la conscience et fait obstacle à la compréhension d'une autre position, d'un autre choix.



Statue en bois polychrome de St Martin XVII^es, église d'Argillières.

Cela tient à la faiblesse, aux limites de notre intelligence ; cela tient aussi à notre péché, à notre passion intérieure, à notre égoïsme originel. Tout choix dans la vie du monde et de l'Église est légitime quand il est conforme à l'Évangile et qu'il est réalisé selon la conscience et pour le service des autres. Mais quand ce choix aboutit à une exclusive sectaire, n'est-ce pas le signe d'un aveuglement de l'esprit et aussi d'un manque de profondeur spirituelle ?

Je m'adresse à des chrétiens, et ce n'est pas à leur seule intelligence que je veux parler mais aussi à leur cœur et aux profondeurs de leur âme que le Christ appelle à l'amour universel. Acceptez d'avoir des Frères différents de vous et ne les traitez jamais en adversaires. Construisez l'Église du Seigneur avec des pierres diverses, et soyez contents qu'elles soient diverses, car l'Église qu'elles forment est bien plus « catholique » (Universelle). Chassez l'intolérance de l'Église, et, pour cela, ne la nourrissez pas dans un coin de votre cœur. Ce qui vous unit à vos frères est bien plus vrai et plus fort que ce qui vous en distingue.

Extrait d'une méditation de Mgr Gérard Huyghe (1909-2001), évêque d'Arras

RASSEMBLEMENT KERYGMA À LOURDES 20-23 OCTOBRE 2023

Nous sommes 4 « délégués » de notre doyenné à avoir vécu ce rassemblement au cœur du sanctuaire de Lourdes ; notre groupe diocésain de 45 personnes entourées de 4 prêtres et de Mgr Bouilleret a bénéficié de cette initiative émanant de la Conférence des Evêques de France qui a rassemblé ainsi près de 2800 personnes avec 400 prêtres et diacres ainsi qu'une quarantaine d'évêques.

Au cœur de ces riches journées figurait le « **Kérygme** », cœur de la foi chrétienne : **Jésus mort et ressuscité pour nous** ainsi que **l'annonce** de ce message. De riches conférences données par Mgr Bustillo, cardinal, Mgr Jordy, 3 enseignants de l'Institut Catholique de Paris ainsi qu'un sociologue nous ont ainsi mis l'accent sur notre mission d'être des « **disciples - missionnaires** ».

Nous devons oser

Pour mieux devenir de vrais **disciples**, nous devons ainsi « nous interroger sur notre vie intérieure, nous laisser **façonner par l'Esprit**, lâcher prise pour laisser parler le Christ qui est en nous et revenir à la Parole de Dieu pour prendre le temps de la **rencontre** avec Jésus ». Pour devenir **missionnaires**, nous devons **oser** parler de la présence du Christ dans nos vies, être des témoins heureux, vivre la mission avec **passion** en évitant « le confort (on a toujours fait comme cela...) » ; ne pas oublier d'aimer et de développer l'amour dans l'action « c'est l'Esprit qui nous envoie pour apporter le goût à la vie... »

En outre, ateliers, tables-rondes, pépinières d'initiatives nouvelles en matière d'évangélisation, célébrations recueillies, les journées se clôturaient par des veillées de prières, de louanges ainsi qu'une adoration du Saint Sacrement.

Pour tous ce fut un rassemblement joyeux, enthousiasmant, purifiant, régénérant, qui nous a porté vers les autres et vers un avenir optimiste.

À vous d'en être les témoins !!

Marie-Noëlle, Florent, Odile et Dominique



Florent Gorris (Paroisse Fresne-Vellexon), Marie-Noëlle Striby (Paroisse Arc-Autrey-Champlitte), Odile et Dominique Leuvrey (Paroisse de Grzy)



Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

Le 02 juillet, Charlotte BERTHELIER et Thibaut MAILLOT, de Pierrecourt
Le 02 juillet, Maxence SIMONOT, de Pierrecourt
Le 30 juillet Jacques BESANCENOT, de Belfort

Le 18 novembre, Lyla DUVAL, de Vereux
Le 26 novembre, Théo MECHET-ROLLET, de Seveux

Ils ont rejoint la maison du Père :

Le 23 juin, Yvette JOFFRIN, de Vauconcourt, 78 ans
Le 3 juillet, Gabriel BUCHS, de Vesoul, 96 ans et Marcelle MOREL, de Montot, 94 ans
Le 7 juillet, Noëlle VIROT, de Quitteur, 82 ans
Le 8 juillet, Marie-Françoise BARBIER, de Autet, 79 ans
Le 17 juillet, Bernadette GOUSSARD, de Vereux, 87 ans et Madeleine LAMBERT, de Dampierre-sur-Salon, 79 ans
Le 18 juillet, Berthe GOUSSARD, de Lavoncourt, 94 ans

Le 19 juillet, Gerard LACHAUX, de Dampierre-sur-Salon, 78 ans
Le 22 juillet, Nelly BERNARD, de Montureux, 95 ans
Le 31 juillet, André DELAULE, de Dampierre-sur-Salon, 73 ans et Jacky STEING de, Vereux, 85 ans
Le 17 août, Michelle ROUHIER, de Dampierre-sur-Salon, 84 ans
Le 19 août, Charles MARQUET, de Beaujeu 83 ans
Le 20 septembre, Cécile THIERRY, d'Argillières, 90 ans
Le 26 septembre, Daniel GOYAT, d'Autet, 86 ans
Le 29 septembre, Françoise MARCHAND, de Paris, 71 ans
Le 1^{er} octobre, Renée BOUCHARD, de Denèvre, 73 ans
Le 3 octobre, Michel BOUVERET, de Fleurey-lès-Lavoncourt, 96 ans
Le 8 octobre, Jean-Pierre PASCAL, de Dampierre-sur-Salon, 69 ans
Le 15 octobre, Nadia GUICHARDAN, de Dampierre-sur-Salon, 97 ans
Le 18 octobre, Bernadette PILLOT, de Lavoncourt, 87 ans
Le 19 octobre, Jacqueline MOUTARDE, de Membrey, 95 ans
Le 22 octobre Patricia PERROT, de Membrey, 59 ans
Le 23 octobre, Marcel CERCLEY, de Beaujeu, 97 ans
Le 2 novembre, Yvette PASQUET, de Dampierre-sur-Salon, 97 ans



Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

Le 09 juillet, Paul ROUGE, de Frasn-le-Château
Le 22 octobre, Victoire VIEILLE, de SOING
Le 19 octobre, Hortense SOLDAVINI, de La Romaine
Le 29 octobre, Ernest OUDIN, de Trécourt et Mylan KOHLER, de Savoyeux

Ils ont rejoint la maison du Père

Le 20 juin, Odette FROTEY de Vellexon, 94 ans

Le 21 juin, Noé AFFLATET de Soing, 12 ans
Le 30 juin, Luce CHOLLEY de Seveux, 97 ans
Le 9 juillet, Robert MUNOZ de Besançon, 96 ans
Le 8 août, Virginie LACAZE de Fresne-Saint-Mamès, 43 ans
Le 22 septembre, Georgette SCHULER de Savoyeux, 76 ans
Le 29 septembre, Christian MAILLOT de Nouvelle-lès-la-Charité, 75 ans
Le 1^{er} octobre, Simone CREVOISIER de Savoyeux, 92 ans
Le 10 octobre, Danièle GAUTHIER de Vezet, 76 ans
Le 28 octobre, Laurence BOCKSTALL de Fresne-Saint-Mamès, 50 ans

DON SOLIDAIRE

Ce journal est le fruit du travail de bénévoles. Il est distribué dans toutes les boîtes aux lettres du doyenné de la Plaine de Gray. Le coût d'impression est de 4220 euros par numéro. **Merci vivement aux annonceurs.**

Un grand merci à celles et à ceux qui, par un don solidaire – même petit - contribueront à couvrir les frais d'imprimerie nécessaires pour que vous puissiez avoir un bulletin de qualité et attrayant (par chèque à l'ordre de « Doyenné de la Plaine de Gray », ou en espèces, sous enveloppe, à déposer au presbytère de votre paroisse dont l'adresse est en page 2 et 3.

Joindre ce papillon. Merci

M. Mme

Village..... Paroisse

Souhaite(ent) apporter un soutien de Euros

En espèces par chèque par virement



Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

- Le 4 juin, Céleste CHEVALLIER de Velet et Sergio HALLEUR de Le Tremblais
- Le 17 juin, Naélia Christine ELLENRIEDER de Gray
- Le 18 juin, Kezio GAMBA de Rigny, Lali Maryse et Ryan BREUILLARD de Chancey
- Le 24 juin, Timéo Franck BARDOT de Vaite
- Le 25 juin, Evelyne DOUET d'Ecuelle
- Le 1^{er} juillet, Alma RENARD-LASIERRA de Morteau
- Le 9 juillet, Célestine GRANDCHAMP de Gray
- Le 16 juillet, Nina IMBACH de Besançon, Moana et Evalina TAKASI, Illan GAUTHIER de Chargey-lès-Gray, Alice RONDEY d'Apremont
- Le 23 juillet, Théo TISSIER de Boues (80440), Tchelssy ARNESI de Champagne-sur-Vingeanne (21310), Chloé MERLE de Champvans, et Rohan Marcel COLOT de Dampierre-sur-Salon
- Le 6 août, Flora Laurence GRIEL-PIQUET de Gray, Charlie Pia TALET de Gray, Ylan GUENARD de Champtonnay
- Le 2 septembre, Théo NEDEY de Oisilly (21310)
- Le 17 septembre, Wyatt Maurice CHARLEVILLE de Citey
- Le 24 septembre, Léontin et Amélien DAGUET de Velesmes, Tiago FERNANDES de Champplitte
- Le 22 octobre, Ilyana JACK de Gray

Ils se sont unis devant Dieu par le mariage

- Gérard PIERRE et Evelyne DOUET le 24 juin à Gray
- Mathias RENARD et Laetitia LASIERRA le 1^{er} juillet à Gray
- Christian JOURDET et Isabelle TREPY le 29 juillet à Ancier
- Rémi VIEIRA-DASILVA et Eléonore BRISARD le 26 août à Gray
- Jordan BOILLOT et Aurélie MILLOT le 26 août à Velesmes
- Guillaume AUDUC et Elise SORNAY le 23 septembre à Gray

Ils ont rejoint la maison du Père :

- Le 19 mai, Arlette Joséphine ANTON de Gray, 95 ans
- Le 7 juin, Yvette BOUSSARD de Gray, 95 ans
- Le 7 juin, Christiane CHAMPY de Gray, 89 ans
- Le 10 juin, Berthe DROPSY de Gray, 92 ans

- Le 13 juin, Véronique MUZARD de Gray-la-Ville, 66 ans
- Le 19 juin, Marie-Thérèse BARBIER de Champtonnay-Onay, 85 ans
- Le 26 juin, Gérard BAILLY de Gray-la-Ville, 79 ans
- Le 28 juin, Luc MASCARET de Champvans, 74 ans
- Le 1^{er} juillet, Jacques FEBVET d'Ancier, 89 ans
- Le 3 juillet, Paul MIQUET de Germigney, 84 ans
- Le 24 juillet, Fabrice CHAMPY d'Esmoulins, 52 ans
- Le 25 juillet, Gilbert DOUCET de Gray, 82 ans
- Le 26 juillet, Jean-Luc MARCHISET de Gray, 77 ans
- Le 28 juillet, Jean-Louis GOUYET d'Ancier, 78 ans
- Le 1^{er} août, Marie BERREUR de Gray, 101 ans
- Le 4 août, Marie-Rose RUFFINONI de Gray, 92 ans
- Le 7 août, Marthe PRUNEAU de Batrans, 93 ans
- Le 16 août, Evelyne PIERRE de Gray, 67 ans
- Le 22 août, Amaro GOMES DUARTE AL de Champvans, 78 ans
- Le 24 août, Colette JOBARD de Gray, 92 ans
- Le 25 août, Robert LAURENT de Gray, 92 ans
- Le 29 août, Danielle DUMONT de Rigny, 75 ans
- Le 31 août, Suzette BRELET de Gray, 98 ans
- Le 1^{er} septembre, Marie-Thérèse BUCZEK de Velesmes-Echevanne, 72 ans
- Le 11 septembre, Marguerite CHAUDOT d'Apremont, 87 ans
- Le 28 septembre, Stéphane HUMBERT d'Apremont, 53 ans
- Le 3 octobre, Alain LUCOT d'Ancier, 52 ans
- Le 4 octobre, Claudine BARDET de Dijon, 78 ans
- Le 4 octobre, Marie-Claude GUIGNOT de Gray-la-Ville, 87 ans
- Le 6 octobre, Christiane RENARD de Gray, 94 ans
- Le 17 octobre, Dominique BERREUR de Saint-Broing, 61 ans
- Le 17 octobre, Jacky MASSON de Besançon, 74 ans
- Le 18 octobre, Claude BOITEUX d'Ancier, 74 ans
- Le 24 octobre, Thomas LAMARCHE de Gray-la-Ville, 38 ans
- Le 25 octobre, Quentin BERTHOUE de Gray, 22 ans
- Le 27 octobre, Paul PONTROY d'Apremont, 80 ans
- Le 3 novembre, Simone DENIZOT de Gray, 95 ans
- Le 6 novembre, Anne Sophie HOUOT de Dampierre, 57 ans
- Le 10 novembre, Raymond RUCHET de St Loup Nantouard, 71 ans
- Le 14 novembre, Martial BALLOT de Germigney, 89 ans
- Le 16 novembre, Marie-Madeleine MOUSSARD de Besançon, 88 ans

LE SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES

Cet été notre Pape François, en visite à Marseille, nous adresse un message fort parmi les trois axes primordiaux de son allocution. Il nous demande toute notre attention envers les personnes malades, isolées, dépendantes, âgées, handicapées ainsi qu'en fin de vie. Le service Évangélique des malades fait partie de cette mission d'Église ! À travers chacun des Chrétiens, l'Église continue d'être signe de la présence du Seigneur auprès des plus démunis et de ceux qui souffrent.



Une partie de l'équipe : Nicole Marmier, Marie-Claude Billottet, Soeur Annick jusqu'à son départ, Arlette Venet, Bernadette Devaud

Il y a plusieurs années, DANS notre paroisse des Monts de Gy, une équipe avait entendu cet appel. Les membres essaient de rencontrer des hommes et des femmes, de les écouter, et de faire route avec eux. Cette présence s'est mise en place au nom de la mission confiée par l'Église.

Auprès des personnes fragilisées, nous nous efforçons d'être humbles, disponibles, respectueux. Nous tenons à être fidèles, présents. Cette équipe, pour l'instant, est composée de : Margueritte Taclet, Colette Tellier, Soeur Annick, Colette Candelier, Bernadette Devaud, Nathalie Oudin, Nicole Marmier, Arlette Venet, Marie-Claude Billottet.

Nous marchons sur les pas de nos prédécesseurs Pierre Milleret, Anne Marie Fauchon, Jacqueline Démoulin, Marthe Bauley, ainsi que Thérèse Baudier. Dans nos villages bien des personnes visitent ou accompagnent leurs voisins, leurs amis, leurs connaissances. Cette dimension de soutien, d'affection, est bien sûr aussi importante, aussi belle. Le Christ est dans le cœur de chacun : que nous soyons attentifs aux autres, en son nom ou au nom de l'humanité ! Le mouvement « Service Évangélique des malades » est épaulé, conseillé au niveau du Diocèse. Nous avons des réunions redynamisantes, et formatrices. Voici quelques thèmes développés : La Consolation, Le prix de la vie, intervention d'une personne à l'unité de la maladie d'Alzheimer, Acteurs en communautés vivantes et fraternelles, Notre fragilité face à la rencontre... Chaque année, la Journée mondiale des malades est une fête de l'Église catholique. Elle a été instituée en 1992 par le Pape Jean-Paul II. Elle est célébrée chaque année le 11 février (jour anniversaire de la première apparition de Marie à Bernadette Soubirous), en hommage à N-Dame de Lourdes.

Sur notre paroisse, l'abbé Laurent Jarand, préside la célébration du Sacrement des malades. Le Christ rejoint l'être humain dont la vitalité est diminuée, éprouvée par la maladie, la souffrance. Par le sacrement, le Christ lui donne la force de demeurer avec Lui, en Lui.

Le but des membres du « Service Évangélique des Malades » selon les capacités, la disponibilité, les dons, la motivation de chacun, est de visiter les personnes, à domicile ou en EHPAD ayant exprimé le souhait de rencontre.

Notre groupe se réunit tous les deux mois pour ensemble partager, réfléchir, écouter la parole. N'hésitez pas à nous rejoindre !!

Que notre présence, aux côtés des plus fragilisés, leur manifeste qu'ils ont du prix aux yeux de DIEU !!

Toute l'équipe du SEM

Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

Le 25 juin 2023, Timéo GIRAUD de Villers-Chemin, Louhana GRAFF de Charcenne

Le 15 août, Lucien et Armand PATOZ de Charcenne, Céline STEPHAN de Soing

Le 20 août, Emma BRATU de Plymouth (Angleterre), Chloé BUISSON-MARET de Bucey-lès-Gy

Ils ont rejoint la Maison du Père

Le 21 avril 2023 Jean-François TASSETTI de Frétigny, 68 ans

Le 2 mai Jean-Pierre CLÉMENT de Mont-lès-Etrelles, 74 ans

Le 3 juillet David FORTIER de Bucey-lès-Gy, 52 ans

Le 5 juillet Jacqueline DEMOULIN de Gy, 99 ans

Le 21 juillet Annie LACROIX de Gy, 85 ans

Le 1^{er} août Bernard COIN de Bucey-lès-Gy, 71 ans

Le 1^{er} septembre Suzanne NARÇON d'Igny, 87 ans

Le 11 septembre Marc LOCATELLI de Gy, 86 ans

Le 29 septembre Antonio DE JESUS OLIVEIRA de Charcenne, 52 ans de Soing

Le 2 octobre Bernard FOUSSERET de Choisy, 72 ans

Le 17 octobre Claude LENOIR d'Igny, 75 ans

Le 19 octobre Michel CHERVET de Charcenne, 92 ans

Le 25 octobre Gilles MAURAND d'Autoreille, 69 ans

Le 27 octobre Jean-Marie PASSARD de Gy, 93 ans

Le 30 octobre Jean-Paul PEQUIGNOT de Frasnelle-le-Château, 80 ans

Le 3 novembre André GACONNET d'Autoreille, 84 ans

Le 8 novembre Colette MILLOT de Frasnelle-le-Château, 88 ans

UNE ASSEMBLÉE DES CHRÉTIENS REDYNAMISÉE

Moment très attendu de la visite de Monseigneur Bouilleret, celui de l'Assemblée des Chrétiens à la Maison Pour Tous de PESMES. Comment améliorer la communication entre les paroissiens, avec bienveillance et attention, surtout en direction des jeunes et des plus fragiles ? Telle fut la thématique la plus partagée et commentée. Ce qui a permis à notre Archevêque de rebondir en donnant une ligne claire « ouverture, humilité et compassion ». Cet échange suivi également par des élus du secteur, accueillis avec beaucoup de sympathie par le maire de PESMES Frédéric Henning, a regonflé les participants des trois paroisses. Le message à porter dans nos villes et nos villages est clair, celui de l'espérance dans nos églises mais aussi en périphéries, auprès des chrétiens et de toutes celles et ceux qui dans ce monde bouleversé ont besoin d'écoute et d'amitié réconfortante.



Mgr Bouilleret

CATÉCHISME DU VAL DE PESMES

Pour la revue Bonne Nouvelle, le groupe de catéchisme de CM2, 6^{ème}, 5^{ème} a réfléchi à la question "Pensez-vous être un cadeau pour votre entourage ?!"

"A ma naissance, je pense avoir été un cadeau pour mes parents et ma famille. Je vais essayer de continuer de l'être. Je suis un cadeau en tant que grande soeur ; ma maman a besoin de moi pour s'occuper de ma petite soeur et de mon petit frère." Julia

"Je peux être un cadeau pour mes amis quand je les fais rire pour leur remonter le moral." Amélie

"Avec mon équipe de foot, j'ai l'impression d'être un cadeau quand je marque ou que je fais une passe décisive." Enzo

"A la messe de Noël l'an dernier, j'étais la seule servante de messe et je me suis sentie utile car c'est toujours plus agréable quand le prêtre est accompagné de servants." Sarah

"Je pense être un cadeau en famille, au collège, avec les amis quand je rends service, quand je participe." Baptiste

Aujourd'hui Alizée, la copine de Sarah, était notre cadeau puisqu'elle est venue passer la séance de caté avec nous.

Propos recueillis par Marie Lambotte, leur catéchiste.

Ils sont devenus enfants de Dieu :

Le 13 août, Armony DESNOUES et Rose DESNOUES de La Ré-sie-St-Martin, Louise VUILLET de Breslilly
Le 10 septembre, Lewis GRAND de Valay, Jean SOTTEAU de Saint-Chanas
Le 5 novembre, Aëla DAMY de Besançon

Ils ont rejoint la Maison du Père :

Le 12 mai, Claude MOREL de Montagney, 91 ans
Le 30 mai, Claude VOISARD de Pesmes, 90 ans
Le 21 juin, Marguerite MEURAT de Montagney, 93 ans

Le 26 juin, Angelina CHARDERON de Valay, 66 ans
Le 28 juin, Guy LEROY de Pesmes, 71 ans
Le 1^{er} juillet, Micheline LOMBARDET de Sornay, 98 ans
Le 28 juillet, Noël VOISIN de Pesmes, 89 ans
Le 3 août, Pierre TUPIN de Vadans, 73 ans
Le 4 août, André BONY de Pesmes, 74 ans
Le 19 septembre Maria PRUDHON de Pesmes, 88 ans
Le 29 septembre Francine FARQUE d'Arbois, 87 ans
Le 9 octobre Yvette MERAND de Gray, 94 ans
Le 18 octobre, Pierre CHAUCOUVERT de Gy, 88 ans
Le 25 octobre Rolande LÉCONTE de Montagney, 96 ans
Le 2 novembre, Jeannine SOURET de Pontailleur-sur-Saône, 90 ans
Le 13 novembre, Paulette ABBEY de La Résie-St-Martin, 98 ans

UNE HISTOIRE DE CLOCHES !



Sous un soleil radieux, nous avons rendez-vous avec Mathieu FROTEY. Campanaire est sa profession - qui se rapporte aux cloches et aux clochers -. Le décor est planté dès que nous entrons dans la cour : une énorme cloche trône devant les bâtiments de l'entreprise. Elle sonne les heures, et même l'Angelus en pleine zone industrielle d'Arc-lès-Gray !

Mathieu FROTEY dirige cette entreprise de cinq personnes (un charpentier, un métallier, deux électriciens, une assistante de direction et lui-même). Il succède à son père, Jean-Marie, qui l'a créée en 1991.

Dès les premiers échanges, nous apprécions son accueil. C'est un vrai passionné qui nous parle. Dans le langage des cloches : un campanophile ou un campanologue (passion et étude des cloches), Mathieu coche les deux cases ! L'entreprise FROTEY fabrique tout ce qui tourne autour de la cloche. Pour ne citer que cela : les supports, le beffroi, la charpente, les roues de sonneries, les ferrures, l'électrification...

Revenons succinctement sur l'histoire des cloches. Les Chinois en fabriquaient dès le deuxième millénaire avant notre ère. Elles sont présentes sur tous les continents et dans toutes les grandes civilisations. Saint Paulin les introduit dans l'Église et contribue à leur sacralisation. Elles rythment la vie de nos villages et de nos villes depuis des milliers d'années ; c'est l'identité et l'âme de nos communes. Elles ont un rôle de communication essentiel soudant ainsi la communauté.

Selon les événements de la vie, elles ont un langage différent : religieux, laïque, protecteur, annonciateur, météorologique et même, pour la légende, livreur d'œufs au retour de leur voyage à Rome !

Il en découle une importance dans notre vie et dans celle de Mathieu et de son équipe. Portant un nom de baptême, les cloches sont dorlotées, soignées comme des demoiselles. Mathieu et son équipe ont ce

rôle essentiel de préserver par leur travail précis et soigneux ce symbole fort d'identité sociale communautaire. Au-delà de notre région, avec, entre autres, les chantiers de restauration des églises de Gray-la-Ville et Ancier, l'entreprise FROTEY intervient sur de nombreux sites.

Après avoir répondu à un appel d'offres, elle a été retenue pour le grand chantier emblématique de N-Dame de Paris. Les critères essentiels de ce « chantier école » étaient : artisanat et savoir-faire français, tout ce que représente l'entreprise aujourd'hui. Ce choix salue sérieux et professionnalisme.

Lorsqu'on pose la question « Qu'est-ce qu'un tel chantier vous a apporté ? » Mathieu répond en toute humilité : « On apprend beaucoup, c'est vraiment une belle expérience. Nous avons travaillé avec d'autres corps de métier, c'était enrichissant. Au niveau sécurité également nous avons eu une formation inhabituelle. Et surtout, nous ressentons la fierté d'avoir participé au chantier de restauration de N-Dame de Paris ! ».

A cette autre question : « Comment ressentez-vous le fait de travailler dans les milieux religieux ? » Mathieu répond spontanément : « C'est une ambiance particulière, chargée de profondeur et d'émotions. Il y a tellement d'Histoire et de découvertes dans nos églises que ça ne laisse pas indifférent ! ».

Deux heures se sont écoulées. Nous revenons à la réalité au son de la cloche qui sonne midi. Nous avons rencontré l'excellence de notre artisanat français, et ce ne sont pas que des mots. Une telle passion, un tel engouement, une telle ferveur, transmis par son père Jean-Marie, donnent l'espérance que le savoir-faire de Mathieu se perpétuera encore et encore.

« Il n'est de bonne prière qu'à l'ombre de son clocher » - Philippe Boutry, historien.

Martine Chambon, Broye-lès-Loups-et-Verfontaine

La visite pastorale en images



Moments de rencontre sur le parvis de la basilique de Gray



Grand moment d'émotion au clos des Lavières à Champlitte



Une présence bienveillante



L'abbé Pierre Bergier, curé des trois paroisses



Pour les servants, une cérémonie marquante

